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近近3030年烟龄烟民在锡捐肺年烟龄烟民在锡捐肺，，医生取出后放弃医生取出后放弃

你还有抽烟的勇气吗？
抽烟 30 年，人的肺会变成什么

样？11月15日，著名肺移植专家、无
锡市人民医院副院长陈静瑜发布了一
则视频：无锡市人民医院获取一例脑
死亡爱心捐献供肺，捐献者 52 岁，有
着30年的烟龄。视频中，医务人员拿
着的肺器官外表布满了黑色斑块，像
极了刚从烟囱中掏出的。获取这位供
者的肺器官后，观察发现此肺轻度气
肿，肺尘部有肺大泡，结核钙化，最终
团队决定放弃使用此供肺移植。最
后，陈静瑜教授发出扎心一问：看了这
肺，你还有抽烟的勇气吗？

（来源：江南晚报微信公众号）

@王YI威：在厕所抽着
烟看这新闻，忐忑不安……

@我是小黄不是老王：
假如戒了烟还能回到以前
的样子吗？

@肚子疼得厉害：不
行，我得转发给我老爸！

@wmy_chenlu：明明
有30年烟龄为什么还要捐
肺，浪费医疗资源！

@杨林月：在香烟盒上
印上这“泼了墨汁”的肺吧，
这戒烟的宣传效果比你说上
千遍万遍自然还要好……

@三江源大姐：一位亲
戚，也30多年烟龄，心脏俩
支架。劝他戒烟，他说不抽
烟生不如死，抽死也不戒。
顽固的老烟枪们看了也是
无动于衷。

@一年二月三兔：被动
吸两手烟的人会怎么样？

@声猪：有时去公园，
前面一个抽烟的吧唧吧唧
的，后面一大群闻着烟味，
真难受。那么爱抽烟咋不
拿塑料袋套头上，别浪费
啊，烟那么贵！

中国有 3.16 亿的庞大烟民，27.7%
的成人吸烟率，每年死于烟草相关疾病
者超过 100 万人。即使每个烟盒上都
印着一句“吸烟有害健康”，劝人戒烟真
心不容易。其实此前的新闻中，也曾公
开过在内窥镜下肺部的影像：对比了非
吸烟者、15 年烟龄者和30 年烟龄者的
肺部。此次陈院长的视频冲击力依然
不小，被网友们称为“最硬核戒烟广
告”。真的，尽早戒烟吧！

成本几百元，卖到上万！
迪拜买的LV竟是假货？

近日，中国警方和阿联酋警方联手打掉一
跨境制售假冒品牌箱包服饰团伙，在阿里知产
保护科技大脑助攻下，抓获境内外犯罪嫌疑人
57名，查获假冒路易威登、爱马仕、香奈儿等奢
侈品28000余件，涉案金额近18亿元：犯罪团伙
专人负责分解真包、打样、车缝等；箱包在上
海、广东生产完成后，配上伪造证书及进口货
物报关单，运往阿联酋迪拜。成本一两百元的
假LV、假爱马仕包按真品打折促销，以动辄上
万元的价格销往多国…… （来源：央视）

@情感知心语录：哪都有假货，国外也一
样。

@wlt_szx：假的被代购买回国内……
@宵无梦_F：成本本来就不高，品牌溢价，

设计，专利……这些加起来才是大头啊！
@安定区的咩咩控：虽然做假货真的不对

且违法，有的商家做假货也是挺认真的，人家
用什么皮他就用什么，牛皮挺贵的，缝的线走
针都是一样的。

@娱乐圈CJ蜀黍：拥有这样的技艺，干嘛
还要造假，模仿别人的品牌没有用，打造自己
的品牌才是王道。

@胡锦君同学：很多外国人挺喜欢中国假
货的，觉得好用又便宜。

@SevenLadyCC：假货好用又便宜这不是
重点，重点是有人出了将近正品的钱买的假
货。你说心塞不？

@是抹茶味的少女心哦：我不管，只要我钱
花到位了，它就是真的！

印象中，迪拜查获假货也已经不是第一次
了。A货能达到以假乱真的效果，越来越难分
辨，有些连业内行家一下都难看出来。很多人
爱买假包，心甘情愿去买假包。可国内游客被
宰客而买到了假货，就郁闷了。只要有利益驱
使，又有漏洞可钻。这里能给的建议就是：出
国购物之前提前了解正常的市场价格，通过正
规的渠道购买，不要盲听盲信。

北京大风外卖小哥寸步难行
恶劣天气应不应该点外卖？

11月17日，北京市气象台发布大风黄色预
警：预计17日16时至18日11时，北京大部分地
区有6级左右偏北风，阵风可达9级左右，局地有
扬沙。但是一些外卖员和快递员仍在忙碌，路上
的外卖员顶风送餐被吹得寸步难行，手机都被刮
跑了。你觉得恶劣天气应不应该点外卖？

（来源：沸点视频）

@爱吃芒果的稳稳：心疼外卖小哥，大家都
体谅一下吧。

@壹小寒：我恶劣天气叫了一份外卖，有个
小哥接单送来了，给了他20小费。他需要挣钱，
我需要吃饭。

@逗爱重庆行：在恶劣天气下，作为消费者
来说无法判断快递能否营业，所以点外卖很正常
也应该。至于能不能送，应该由公司来判定，毕
竟有些不可抗力的因素是没办法送外卖的。

@PONHOO：大家都不点外卖的话，他们这
一天就没有了收入……

@FlyJasmine：恶劣天气配送费也会增加
啊，如果不想送就不接单不就好了。

@莫得感情的沅沅：应该问平台恶劣天气该
不该开放外送服务。

@苏科拉莫斯：市场行为，没有该不该之讨
论。焦点应放在如何提升配送员薪资待遇和安
全保障，建设外卖/物流产业的文化，增加商户、
小哥、消费者三方间的相互理解。

@开心快乐没有烦恼：能不点就不点，实在
没吃的再点吧。

毋庸置疑，在极端天气条件下，“不点外卖”
是出于对外卖小哥的关怀。可这样外卖小哥就
一定高兴了么？对外卖平台和骑手小哥而言，正
是夜深、雨大时，天冷或天热时，才是他们接收订
单的“黄金段”。让外卖更健康、更安全，更多的
需要平台从细节着手，落实从业人员权益。监管
部门也该加强制度设计，保障劳动者权益。让风
里来雨里去的外卖骑手，获得更多的安全感。

全国超1亿人
不按时吃晚饭

据第三方最新数据显示，很多人吃饭不定
时，晚饭不按时最为严重，超过1.02亿人因各
种原因无法按时吃晚饭，其中北上广深等一线
城市长期不按时吃饭近750万人。营养专家建
议，规律饮食对人体健康至关重要，如果确实
有困难，可以考虑通过外卖”预点单“等形式提
前预约。一日三餐中你哪顿饭最不定时？

（来源：中新网）

@陈大大的小跟班：我不吃，我减肥……
@灰姑娘oni：按时是指几点？我一般10

点吃早餐，1点午饭，7点晚饭。
@小冰WB：三餐都不稳定，饿了就吃。
@云禾久萧：早午饭，午晚饭，夜宵。也是

一日三餐，不按时吗？不健康吗？
@阿_迪_达_斯-O-耐-克-工-厂：我也

没有按时吃饭，关键是到点了，没有人做饭。
@石头馅团子：晚饭，取决于下班时间和

交通状况。
@富在买房：事实上，现在的工作模式已

经让很多人无法正常点吃饭！
@谷粒超多：能吃就不错了，哪还敢要求

按时……
@浅蓝色的狂奔：统计一下不吃早饭的，

我感觉不止1亿。
@喝牛奶大赛冠军：感谢我的公司特别重

视员工身体健康，按时上下班，正常作息。
@旺崽的翠花：这么多年我最坚持的事，

就是坚持每天按时吃饭。就算没有按时吃，我
也会及时补上。

这1亿人中，吃不起晚饭的恐怕不多见，一
部分是为了减肥根本不想吃晚饭，另一部分是
因为事忙错点吃饭。可我们的胃是十分敏感
的器官，长期下去，胃病自然悄悄找上门。有
人会说：比起不能按时吃饭，我更担心不能按
时完成工作。可是，比起能否完成工作，我们
是否应该更关注身体能否正常运行？毕竟，生
命没有第二次机会。记得，朋友，不管多忙，都
要按时吃饭！


